



Queridas Hermanas:

el 20 de junio de 2023, a las 21:00 horas, el Maestro Divino ha pasado por nuestra Comunidad de Albano Laziale (Roma) y ha invitado a seguirlo en la vita eterna a nuestra hermana

**SOR MA. CLEMENTINA – ASSUNTA MANCA
nacida el 3 de octubre de 1936 en Ollastra Simaxis (OR).**

El 25 de octubre del mismo año recibió el sacramento del Bautismo, unida así al Cuerpo de Cristo, en el misterio que es su Iglesia, del cual se enriquece con la vida divina.

Comprometida a participar activamente en la vida de su parroquia, Asunta, consciente y madura, dejó a su familia para seguir radicalmente al Divino Maestro como consagrada Pía Discípula del Divino Maestro, el 7 de abril de 1959.

Entra en Alba, la Casa Madre, y luego va a Roma para el noviciado. Hizo su Profesión religiosa el 25 de marzo de 1962 y la Profesión perpetua de nuevo en Roma el 25 de marzo de 1967.

Desde los primeros años de vida religiosa se caracteriza por ser una persona mansa, humilde, sociable, serena y generosa, con sentido de la responsabilidad y amor a la oración. Hablando de sí misma, escribe a sus superioras: *“Estoy dispuesta a aceptar cualquier oficio y lugar que la obediencia me asigne. Cumplir de buena gana cualquier oficio, incluso el más humilde en referencia al propósito especial de las Pías Discípulas del Divino Maestro”* (Roma 24.03.1962).

Después de su Profesión está por un año en el taller de sastrería en Roma, San Pablo, luego en Vicenza DM y después de su Profesión perpetua está en la comunidad de Santa María Mayor siempre en sastrería, cuando le llega la llamada para dar su colaboración en varias comunidades de Francia, donde permaneció unos veinte años.

Salió de Roma el 7 de marzo de 1968 y después de un viaje de 18 horas en tren llegó a París, recibida en la estación por la Hna. Ma. Laurenzia Piumatti y se maravillaba por todo. Dice: *“La comunidad de Nogent era una comunidad muy acogedora. Debo decir que me sentí cómoda. Estaba el problema del idioma: rezábamos en francés, sufrí mucho, pero el entusiasmo y el celo por la Congregación me ayudó a superarme. Había espíritu de fe, sencillez y entrega en todas las hermanas. El Divino Maestro Camino y Verdad y Vida alimentó mi vida en la Eucaristía, en las Adoraciones y en la colaboración fraterna con mis*

hermanas en todas las formas de servicio. Traté de realizar el servicio sacerdotal con espíritu de fe y alegría, realizado en Niza en el Obispado, luego en Arpajon y en Nogent, creyendo en la misión de las Pías Discípulas, de ser como Nuestra Señora y la invocaba todos los días pidiéndole que me asistiera siempre con su bondad materna, a hacer bien la voluntad de Dios donde Él quisiera. Amaba Francia y todavía la amo. Viví y recuerdo con alegría aquella experiencia para el anuncio del Evangelio con los Hermanos Paulinos. Pude conocer la historia, los lugares y escuchar los sacrificios realizados” (07.09.1996).

En 1989 volvió a Italia y realizó su apostolado principalmente en las comunidades de San Pablo: Milán, Alba Familia Cristiana donde también fue superiora local durante tres años (1997-2000), en Bari, principalmente a cargo de la lavandería y guardarropa. En 2008 estuvo en Florencia DM en la cocina y luego vice superiora.

La comunidad Divino Maestro de Albano le da la bienvenida en el 2015. Pronto aparecen los signos que denotan el lento inicio de la enfermedad de Alzheimer. En este último período, particularmente ha sufrido y ofrecido, sostenida y acompañada por las Hermanas y las enfermeras responsables. Completó su sacrificio precisamente en un momento en que la Asamblea capitular está en discernimiento para la elección de la Superiora General y su consejo.

Confiamos en que su presencia en la Comunidad del Cielo interceda por la continuidad de este proceso espiritual en beneficio de toda la Congregación. La Hna. Ma. Clementina tradujo en su persona la pequeñez y la sencillez evangélica y nos hace proclamar con Jesús Maestro: *“Te alabo, Padre, Señor del cielo y de la tierra, porque has escondido estas cosas a los sabios y entendidos y las has revelado a los pequeños”* (Mt 11, 25).

Hna. Ma. Clementina, intercede desde el Cielo por el camino de la Congregación en sus cien años de historia, ¡para que se conforme enteramente al plan de Dios!

S. H. Paolo Mancini